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Il primo evento virtuale del proprio 
Metastudio, Ponti & Partners l’ha te-
nuto in un anfiteatro unendo meta-
foricamente uno dei più importanti 
luoghi di ritrovo dell’antichità con il 
nuovo spazio virtuale dove è possi-
bile partecipare a incontri, riunioni e 
attività di lavoro in modo immersivo 
e coinvolgente. Lo studio legale asso-
ciato con sede ad Udine ha voluto con 
un evento digitale dal titolo “Consu-
lenza nel Metaverso: per allargare i 
confini del business” celebrare il suo 
sbarco nella realtà virtuale per mo-
strare quanto le nuove tecnologie e in 
particolare questa nuova realtà tridi-
mensionale possano essere di gran-
de utilità in un’attività professionale 
come la loro. Infatti, erano presenti 
all’evento come avatar digitali, nella 
struttura dalla foggia antica, partner 
del network Partner 24ORE ospiti da 
tutta Italia. Per l’avvocato Luca Pon-
ti, tra i founder dello studio, e per i 
partner Luca De Pauli, Paolo Panella 
e Francesca Spadetto, questo spazio 
digitale offre possibilità conoscitive 
e di approccio di gran lunga supe-

Non basta la reputazione e non è suffi-
ciente il passaparola per aziende e stu-
di di consulenza, di fronte al mercato è 
sempre più necessario ottenere quelle 
certificazioni che mostrano come i pro-
cessi interni, la governance e i servizi o 
prodotti offerti corrispondano a stan-
dard di qualità definiti e valutati. Con 
questa consapevolezza lo Studio Nec-
chio, si è impegnato per ottenere la cer-
tificazione Partner 24ORE Qualità che 
sancisce il possesso, da parte degli stu-
di professionali, dei requisiti necessari 
per fornire servizi di valore e in linea 
con i più alti indici di qualità: «Una vol-
ta - spiega Alessandro Necchio, consu-
lente del lavoro e founder dell’omoni-
mo studio - le aziende arrivavano con 
il passaparola. Ora, questo non è più 
sufficiente, richiedono il rispetto delle 
politiche attive in relazione ai fattori 
ESG e le certificazioni che testimonia-
no che quanto diciamo su di noi corri-
sponde a quello che realmente siamo». 
Questa certificazione consente ad uno 
studio di presentarsi al mercato in li-
nea con le prospettive del mercato stes-
so. Uno stimolo che lo studio Necchio, 
storico membro del Network Partner 
24ORE e primo Consulente del Lavoro 
a certificarsi Partner 24ORE Qualità, ha 
accolto con entusiasmo. Certificarsi è 
anche il riflesso di un modo di essere 

con cui stiamo lavorando. Da parte 
nostra volevamo mostrarci sensibili 
alle esigenze di quei clienti che già 
stanno investendo a loro volta nel 
Metaverso. Credo che assisteremo ad 
una sua graduale affermazione vista 
l’efficacia nei collegamenti telematici 
e nelle conferenze tipiche del nostro 
lavoro come assemblee o Cda». Anche 
perché ci si immagina un continuo 
sviluppo per la valorizzazione delle 
espressioni facciali e della postura. 
Ma presso lo Studio Ponti sono con-
vinti che si tratta di una tecnologia 
di successo perché viene incontro 
ai nuovi bisogni delle persone. Già 
adesso, con il Metastudio che è an-
cora in una fase di startup tecnica, 
l’immersività dello spazio virtuale e 
le potenzialità dei digital twin hanno 
reso l’evento un’occasione di incontro 
innovativa. Per altro già ora è possibi-
le ricavare da un evento come quello 
della presentazione i dati statistici 
di soddisfazione dei presenti, che in 
futuro si tradurranno in indicatori di 
interesse dei clienti. (® Riproduzione 
riservata)
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riori ai sistemi tradizionali come le 
semplici telefonate o brochure. «Pur 
essendo una realtà ancora poco co-
nosciuta – ha commentato l’avvoca-
to Ponti – ritengo che il Metaverso 
sia uno strumento in divenire molto 
interessante, che può offrire nuo-
ve opportunità anche per gli studi 
legali come ad esempio sviluppare 
attività di networking virtuale, apri-
re uffici digitali sempre disponibili, 
organizzare riunioni, eventi o sessio-
ni formative in scenari mozzafiato». 
Lo studio Ponti è consapevole che 

in questo universo parallelo tutto è 
possibile, non solo organizzare con-
vegni in riva al mare o in ambienti 
come il Colosseo. Alle imprese pro-
duttrici consentirebbe di illustrare 
i loro cicli di produzione, pur con le 
dovute precauzioni del caso perché 
bisogna sempre preoccuparsi che 
dall’esterno non si possa accedere a 
conoscenze riservate. «Abbiamo lan-
ciato questo progetto in termini pro-
vocatori e innovativi – ha continuato 
l’avvocato Ponti – È un sistema che 
stiamo propugnando con le imprese 

di “Qualità”

così il nuovo head quarter dello studio 
è dotato di palestra, nursery e sala ri-
storo. Un’attenzione su come si vive il 
posto del lavoro che secondo Necchio 
dovrebbe essere condivisa ovunque: 
«L’investimento – spiega – con il più 
alto tasso di rendimento che possono 
fare le aziende è quello dedicato alle 
persone». Sulla stessa linea anche l’av-
vocato Antonio Giulio Alagna. Il suo 
è il primo studio legale ad ottenere la 
certificazione Partner 24ORE Qualità. 
«I miei clienti – commenta l’avvocato 

specializzato nell’assistere le impre-
se – hanno bisogno di soluzioni velo-
ci e innovative. Questa certificazione 
è una Business Card, un biglietto di 
presentazione che ho voluto per dare 
loro una garanzia. Certificare le pro-
cedure, gli strumenti e la governance 
del nostro studio professionale ci pone 
su un mercato nazionale e ci offre un 
network di professionalità». Affrontare 
il percorso che ha portato alla certifica-
zione è stato anche lo stimolo per far 
crescere lo studio. «Ho iniziato a cer-

tificare gli strumenti che utilizzo – ha 
aggiunto – con l’obiettivo anche di ap-
porre dei miglioramenti perché è uno 
strumento che guarda alla governance 
e all’attività manageriale». Certificar-
si diventa ancora più importante se lo 
studio ha una lunga vita alle sue spal-
le, come è il caso di Studio Pucci Law 
& Tax Advisors di Viareggio giunto alla 
terza generazione di commercialisti. 
Quest’anno sono sessant’anni che lo 
studio offre i suoi servizi e la certifica-
zione Partner 24ORE Qualità è stata di 
aiuto ad individuare le aree dove inter-
venire per meglio supportare le azien-
de. «Non solo per il mio studio – ha 
spiegato Claudio Pucci - ma credo an-
che per tutte le aziende che hanno una 
certa anzianità - questa certificazione 
può essere importante. Mi ha permes-
so di fare una verifica sulla struttura e 
mettere in campo nuove energie e stru-
menti tecnologicamente adeguati». C’è 
la consapevolezza sia come studio, sia 
nell’attività di consulenza che il tema 
della governance sia sempre più cen-
trale e su questo fronte la certificazione 
è molto attenta. «Non basta tenere con-
to – ha concluso – dei fattori quantita-
tivi, oggi se dimentichiamo di guardare 
agli aspetti qualitativi di una realtà im-
prenditoriale rischiamo di fare danni 
gravissimi».  (® Riproduzione riservata)
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